
Protokoll des  Arbeitskreistreffen der Oberschulen der Stadt Leipzig vom 09.01.2016

Anwesenheit:

Frau Renismann, Nachbarschaftsschule
Frau Henze, 125. Oberschule
Frau Haertel, 84. Oberschule
Herr Bohnau, Paul-Robeson-Obschule
Frau Scholz, Heinrich-Pestalozzi-Oberschule
Frau Wicking, Heinrich-Pestalozzi-Oberschule
Frau Creutz, Georg-Schwarz-Straßen-Oberschulen
Frau Baillien, Georg-Schwarz-Straßen-Oberschulen
Herr Hupach, 94. Oberschule
Frau Schmidt, Georg-Schumann-Oberschule
Herr Henning, Paul-Robeson Oberschule
Frau Elias, Petrischule

Ort: 94. Oberschule

Begrüßung der Teilnehmer
Gäste Herr Dr. Liebau , Vorsitzender SER Pier Meier (30 min später)

TOP 1

Die 94. Oberschule ist drei zügig mit Ausblick ins Güne.
430 Schüler lernen zu Zeit an der Schule. Diese werden von 34 Lehrern in 18 Klassen unterrichtet.
Im Schnitt kommen 25 Schüler pro 5ter Klasse hinzu. Rückläufiger vom Gymnasium haben sie um 
die 10 Schüler Jahr. Diese unterzubringen wird immer schwieriger. 

Zum GTA gehören auch Angeln und eine Gartenbahn. Eine Schülerfirma hat das Modelabel "übel" 
eingeführt und ein "Nice T-shirt" hängt in der Galerie für zeitgenössische Kunst.
Die Schulessensversorgung in der Pause läuft über das Catering GTB auf Eigeninitiative der 
Küchenkraft der Schule. Die Schule ist auch zur Kulturforscherschule erhoben worden mit dem 
Projekt: "Was macht den Kulturraum Grünau aus?"

Eine DaZ-Klasse gibt es an der Schule. Meist sind es Jungen.Die Phase drei aus der DaZ der 
Grundschule wird in der Oberschule absolviert. Seit letztem Jahr haben sie auch junge Männer in 
DaZ Klassen. Diese werden als unbegleitete Jugendliche behandelt. 

Unter den Bildungsbiografien gibt es gelungene und nicht gelungene, sagte Herr Dr. Liebau. 
Immerhin 2 Schüler pro Jahr gehen in Klasse 6 oder 6 auf Gymnasium neben an. 

Zum baulichen Zustand: 
Die Toiletten sind saniert. Die Fenster aus dem Jahr 1982.
Eine energetische Sanierung liegt wohl an.
Am 11.01.16 war in der l-Itz etwas über einen Campus Plovdiverstr mit gemeinsamer Mensa zu 
lesen. Der Schulleiter ist nicht dazu informiert. 

Die Turnhalle wird von der Grundschule fremd genutzt.
Essenssaal ist ausreichend für 54 Plätze. Für die Berufsorientierung wird mit der Garage und BEZ 
Borsdorf kooperiert. Die Abholung nach Borsdorf erfolgt mit Bus und ist für die Schüler kostenfrei.
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Fragen an den Schulleiter: 
Wie hoch ist Abschlussrate? Die 
Schulabbrecherquote liegt bei über 20 %. Die Gründe sind sind vielfältig, wie die Schüler, so Herr 
Dr. Liebau. Einige kommen aus der Elternzeit nicht zurück. Sechs sind Schulverweigerer. Zwei 
davon zumindest im Projekt "take off".
Viele aus der 9. Hauptschulklasse und die mit DaZ Hintergrund schaffen es nicht. 9 Schüler haben 
Lernleistung für einen Abschluss nicht gebracht. 

Woran fehlt es? 
Schulsozialarbeit ist gekürzt runter 32 h. Sie könnten zwei Schulsozialarbeiter gebrauchen.
Sie haben einzelne Schüler, die seinen seit Jahren nicht in die Schule oder von zu Hause raus 
gekommen. 

„Lions Quest“ macht die Schule mit. Der Schulleiter sagt, er geht gern in die Schule. Auch wenn 
Mathematik und Physik mau ist.
Sie arbeiten mit dem Verein Haus des Jugendrechts in der Witzgalstraße zusammen. 

www.kv-leipzig.de/jugendarbeit/schulclubs/94-oberschule-leipzig.html

und urban souls e.V. 
www.mehr-als-chillen.de/de/35/p1/standort.html/22/

Weitere Projekte:

UNESCO Projekt Schule Völkerverständigung. Dem Schulleiter ist wichtig, die Schüler dafür 
sensibilisieren. Projekt Camos für Schüler deren Thema ist die weltweit Flüchtlingslage. Ein 
weiteres Projekt "sprachlos Sprachenlos".

Statt Tag der offenen Tür machen sie ein Schulfest. Das kommt besser an, Das nächste ist am 
3.06.16 

Internetadresse der 94. Oberschule www.94ms.de.vu/

TOP 2

Bericht zum neuem Schulgesetz durch Petra Elias
Vorstellung dazu in Leipzig 
Im Anton- Philipp-Reclam-Schule Gymnasium,Tarostraße 4, 04103 Leipzig
Am 29.02.2016, 18:00 Uhr
Um zeitige Anmeldung wird gebeten, da nur 48 Plätze vorgesehen sind.

Herr Pier Meier kündigt eine Veranstaltung des SER dazu an. Weitere Infos folgen. 

TOP 3

Bericht zur Mitwirkung in Gremien des SER durch Petra Elias

Link Schulgesetz wird gesendet

www.schule.sachsen.de/20820.htm

PDF- Download: www.revosax.sachsen.de/vorschrift/4192-SchulG#

PDF-Download Synopse 
www.schule.sachsen.de/download/download_bildung/2016_01_12_SynopseSchulG.pdf

TOP 4

Rainer Müller (er.em@email.de) und Heike Wank (twank@t-online.de)

EEM stellen sich und ihre Arbeit vor

Protokoll des  Arbeitkreistreffen der Oberschulen der Stadt Leipzig vom 09.01.2016 2

http://www.mehr-als-chillen.de/de/35/p1/standort.html/22/
mailto:er.em@email.de
http://www.schule.sachsen.de/download/download_bildung/2016_01_12_SynopseSchulG.pdf
http://www.schule.sachsen.de/20820.htm
http://www.94ms.de.vu/


Wie Elternarbeitvstärken?

Erster Elternabend wird vom Schulelternsprecher (oder Deligierter) zur Wahl geleitet. 

Rechte und Pflichten eines Elternspechers aus der EMVO

Hinweis: Elternabende, Schulkonferenzen, Absprachen immer mit schriftlichen Protokoll! Protokolle
sind Nachweise! Allen Beteiligten zusenden. Auch der Schulleitung.

Fotoprotokolle der Tafeln gehen den Teilnehmern gesondert zu.

Termine für das nächste Jahr Nächstes Treffen: 

11. Mai 2016 – Lene Voigt Schule (entfällt wegen Krankheit)

22. Juli 2016 – starke Oberschule- Was für Möglichkeiten bietet eine Oberschule? - Petrischule

Vollversammlung Vorstandswahl SER, Leiter Arbeitskreise SER 

9. November 2016

Mit den besten Grüßen
Petra Elias

Leiter Arbeitskreis Oberschule des Stadtelternrates Leipzig
Stellv. Elternsprecher Petrischule

SozialNetwork
xing.com/profile/Petra_Elias
facebook.com/Petra.Elias.Leipzig 
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